DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Dr. PEDRU A. DEL SOLAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 24 DE ENERO DE 1922

Núm. 692

Centro América y el decreto de Orellana

A «LA PRENSA»

HONDURAS.—Profunda sensación ha causado en estos pueblos la ruptura de la Federación por parte de Guatemala, sin embargo, no hay que desmayar en los trabajos unionistas. Después de todo, las causas nobles concluyen por triunfar. Fracasados hoy saldremos panando mañana. El éxito lo encontraremos en la constancia, y en la tenacidad.—«El Norte».

—Es muy posible que los senadores y diputados federales que se han reunido en juntas preparatorias resuelvan el envío de uno o dos representantes ante el Gobierno de Guatemala, con el objeto de gestionar la reconsideración por parte de aquel Estado del decreto que determinó su separación de la República de Centro América.

—Salió para Guatemala don Horacio Espinoza, quien representó en este país el papel de agente confidencial del gobierno que preside el General Orellana. — «El Cronista».

LA CEIBA.—La noticia de la ruptura del pacto federal ha causado profunda impresión entre el elemento unionista.

-Profesora Emilia Zúñiga y M. del Valle han sido nombrados directores de la Escuela de Niñas y Párvulos respegtivamente, - «Atlántida».

Importante Asamblea

Mañana a las diez y nueve horas (7 de la noche) habrá una importante reunión ea La Confederación General de Trabajadores. Por referencias que hemos tenido, se piensa convocar a todos los viejos elementos de esa sociedad para imprimirles un rumbo definitivo dentro de la política del país y hacer una obra colectiva de verdadera significación práctica. Los viejos elementos volverán, dada su condición de esforzados luchadoros e indiscutiblemente, con el entusiasmo que hoy, volverá la Confederación a tener lo que ya iba perdiendo.

Felicitamos a los iniciadores de la idea y ojalá la Confederación surja nuevamente sobre bases firmes y sólidas.

La Dirección del Liceo

Contestando a una pregunta sobre Dirección de colegios, digo que, por regla general, ese cargo corresponde a un ciudadano de la República, por su puesto administrativo. Bien pudieramos ser extranjeros todos los profesores.

Que estos eligan su Director me parece cosa tan curiosa como arcaica, Eso se hacía en las universidades de la Edad Media, con voz y voto de catedrático y estudiantes para elegir su «Réctor Magnificus». (Lo acentúan lectores ignorantes).

Y agrego que en España son inamovibles los profesores, pero el Rectorado se da y se quita, como el «Don» en aquel tiempo. Ahora no puede el Gobierno quitarle su cátedra de Griego a Unamuno, perc, pero sí el Rectorado de Salamanca.

Y! no es nada lo que ultimamente ha disparatado ese sabio contra todo y contra todos!....Creo haber dicho más de correcta manifestación. Pero no hay que atajar latas de vejestorios.

VAL. F. FERRAZ

(23-1-22).

MATA LAS LOMBRICES
SARE A VERBUENA
Botica Oriental

Los Aliados desarman a Bulgaria Japón entrega Kiao-Chao a China El Nuevo Gabinete Francés

Pacto Anglo-Belga de carácter defensivo

PARIS.—El Ministro de Relaciones Exteriores belga Jaspar anunció que ha concluido un proyecto de pacto anglo belga en el cual se promete a Bélgica toda ayuda posible contra un ataque o violación del territorio belga.

El Ministro Jaspar dijo al corresponsal de la Prensa Asociada que el pacto anglo-belga, que fué preparado por Curzon, Lloyd George y Briand y los delegados belgas, necesita de la aprobación de los gabinetes británico y belga y su aceptación final depende del pacto franco-británico. El Ministro agregó: "Geográficamente estamos tan cerca de Francia que sus intereses son también nuestros".

Poincaré se opone a las moratorias

PARIS.-Poincaré se opuso insistentemente a la concesión de la moratoria a Alemania, alegando que los alemanes no han liegado al límite de su capacidad en los pagos y que debe encontrarse algún medio para aliviar el peso que cae sobre Francia, Después de la conferencía Poincará dijo que uno de los resultados de esta entrevista con Lloyd George seri la desaparición del Consejo Supremo. Insinuo que ya hay muchos consejos supremos con acompañamientos de música de jazz y de golf, y que desea regresar al método antiguo de las deliberaciones entre naciones. D jo que debe haber una reunion final del Consejo Supremo a la cual deberán ser invitados todos los países aliados. "Si prevalece la opinión fran. cesa, agregó, en adelante nuestros asuntos internacionales serán arreg'ados por nuestros embajadores". Terminó diciendo que su conferencia con L'oyd George había sido muy cordial y que les "fue muy

Poincaré trata de modificar el tratado

PARIS.—Ei primer acto oficial del Premier Poincaré después de asumir la dirección del ministerio de relaciones exteriores esta tarde fué un esfuerzo por modificar ciertos puntos del pacto anglo francés concluído por Briand y Lloyd George. Conversó por espacio de dos horas con Lord Curzon y Harding con el objeto de tener el pacto modificado listo para su presentación a la Cámara de Diputados cuando se entregue la declaración del Gobierno el jueves.

No se ha publicado comunicación oficial alguna, pero se entiende que el Premier Poincaré ha pedido que la cláusula de protección militar sea modificada de manera que se estipule que la ayuda sea mútua y por consiguiente, que Francia debe ir a la ayuda de Inglaterra si es atacada. También propone que los estados mayores de los ejércitos anglo-franceses se reunan tan pronto les sea posible, después de haberse ratificado el pacto, para preparar planes de defensa en los cuales deben cooperar los ejércitos de ambos países en caso de un ataque por el Oriente. Se entiende que en entrevistas que se celebrarán más tarde se discutirá la cuestión de la protección de Polonia en caso de que ese país sea atacado por Alemana.

Unión de los grandes lagos del Canadá con el Atlántico

WASHINGTON. -El Presidente Harding trasmitió al Congreso el informe de la comisión que recomienda la cooperación de los Estados Unidos con el Canadá para la construcción de un sistema de canales navegables de gran profundidad desde los Grandes Lagos hasta el Atlántico por el río San Lorenzo y otros ríos que atraviesan esa región.

Un senador americano pide informes sobre las finanzas europeas.

WASHINGTON.—El Senado adoptó la resolución del Senador Mc Cormick en la cual se pide al Departamento de Estado que proporcione información referente a asuntos financieros de los gobiernos europeos, especialmente con respecto a los gastos para fines militares.

El representante de la delegación italiana se Washington protestó contra la declaración reciente del Senador Mc Cormick, de que Italia tenía 456,000 hombres movilizados. El delegado de Italia aseguró que el ejército italiano ha sido reducido a 200,000 hombres.

Lo: sliados ordenan el desarme de Bulgaria.

SOFIA.—Se ha recibido una orden del Consejo de Embajadores en la cual se ordena que Bulgaria debe, de ser desarmada completamente dento de un mes y que el Gobierno Búlgaro debe despedir a los genuarmes y guadias de frontera, dejando para estos servicios 4,700 volutarios.

El Gobierno ha contestado que el cump'imiento de esa orden es imposible sin introducir la anarquía en el país.

El Japón se decide a entregar a la China el territorio de Kiao Chao.

WASHINGTON.—Los delegados chinos y japones a la conferencia de Washington reanudaron sus conversaciones sobre la cuestión de Shantung; las dos delegaciones aceptaron formalmente el texto del convenio qué fue concluido el sábado referente a la entrega por el Japón a la China del territorio de Kiao-chow que tienen arrendado los japoneses. Los delegados también discutieron el asunto de las minas que se encuentran a lo largo del ferrocurril de Shantung, pero no llegaron a una decisión y continuarán la discusión mañana.

Dos reos se fugaron de San Lucas

Ayer fuímos informados de Puntarenas de que de la Isla de San Lucas se habían fugado dos reos. Ellos son: Daniel Mejía uno de los autores del espantoso crimen del Coco y el otro es Julio Belva, pájaro de alto vuelo.

La fuga la llevaron a cabo durante la madrugada aprovechando una oportunidad que desde hace tiempo buscaban, se lanzaron al mar y se cree que hayan ganado la costa.

El primero de ellos (Mejía) es de origen colombiano y tiene toda una historia folletinesca.

Según dice él mismo pertenece a una familia de la nobleza de Bogotá y a consecuencia de unos amorios cuando apenas era un colegial, se vió obligado a arribar a nuestras playas.

Cuando fué juzgado por el crimen perpetrado en la persona de María Chiquita, se defendió tenazmente del cargo de asesino, aceptando el de ladrón.

Fuí a la aventura (alegó él) en busca del famoso tesoro, pues mi situación era terrible, pero jamás a matar. Condéneseme como ladrón, pero jamás por asesino de mujeres.

Duelo en Turrialba

D. Alberto Carazo Alfaro

En la tarde de ayer recibimos de Turrialba la triste noticia de haber fallecido en esa localidad el señor Alberto Carazo Alfaro, miembro de una estimable familia costarricense.

Al consignar tan sensible noticia, damos nuestro pésame más sentido a la familia doliente.

Telegramas rezagados

Rosa de Rojas, Anita Sandoval, Rubén Ramírez, José Saborio, Raúl Zregler, Lopezulloa, Rosa de Rojas (2), Maria de Morales, Napoleón Lobo, Maria Solano, Juan J. Gil, Dr. Jara, Juan Lehuoif, Nicolás Guier, Rogelio Q. Escalante, Matilde Esquivel, Manuel Acevedo, Cecilia Maura Browa, Manuel De la Guardia, Amideo Gutiérrez, Félix Castellón, Ciementina Rodriguez, Mercedes Bustos, Maria Luisa Nuilla, Elvira v. de Gómez.

El nuevo Gabinete Francés

PARIS.-Cerca de media noche se informó que el nuevo Gabinete francés había quedado formado de la manera siguiente: Raymond Poincaré, Premier y Ministro de Relaciones Exteriores; Barthou, Ministro de Justicia; Maunoury, Ministro del Interior; Delasteyrie, Ministro de Hacienda; Maginot, Ministro de Guerra y Pensiones; Raiberti, Ministro de Marina; Cheron, Ministro de Agricultura; Alexandre Berard, Ministro de Trabajo; Leo Berard, Ministro de Instrucción; Albert Sarraut, Ministro de Colonias; Letrocquer, Ministro de Obras Públicas; Dior, Ministro de Comercio y Reibel, Ministro de las regiones libertadas.

Se da derecho al Presidente de los Estados

Unidos para impedir la exportación de de armas.

WASHINGTON.—Según un proyecto de ley que acaba de ser aprobado por la Cámara de Representantes y que fue aceptado como sustituto por un proyecto del Senado, el Presidente de la República tendrá autorización para prohibir por medio de proclama la exportación de armas y municiones de guerra a países del continente americano o a cualquier país donde ejercen los Estados Unidos jurisdicción extraterritorial durante periódos de guerras civiles o violencias internas de carácter serio. Dos años de reclusión o multa de 10,000 dólares son las penas que se fijan para los violadores de la proclama.

Comentarios sobre el pedido del senador

Cormick.

PARIS.—«Le Temps» considera la resolución del Senador Mc Cormick en la cual se pide información sobre asuntos financieros de países europeos, como una noticia muy poco satisfactoria de los Estados Unidos. Dice que las explicaciones hechas por el Senador demuestran que su resolución debe ser aplicada primeramente a Francia y pregunta: «Acaso hay personas ocultas detrás de la resolución Mc Cormick que sóló buscan oportunidades para intimidar a Francia? Si las hay, les aconsejamos que abandonen ese juego».

Suspezsión de un banco italiano

MADRID.—En el curso de los comentarios que hace alrededor de los asuntos de la Banca Italiana di Sconto de Roma, «La Gaceta de la Bolsa» aprovecha la oportunidad para avisar a los capitalistas españoles contra sus relaciones con los Bancos extranjeros, aconsejándoles que depositen toda su confianza en las instituciones de crédito españolas.

Desde el comienzo de la guerra mundial—dice—innumerables bancos extranjeros, cuyas garantías y reservas son sospechosas, se han establecido en España. La nueva ley de Ordenación Bancaria remediará en parte el mal, pues muchos de esos bancos se verán obligados a mostrar las irregularidades que aparecen en sus operaciones y sufrir las consecuencias.

Alemanis representada en las Conferen-

CANNES.—Los representantes de Alemania fueron a Cannes para discutir con el Consejo Supremo la proposición de reparaciones que será presentada por los estadistas aliados.

Esto se decidió en la segunda sesión del Consejo y una notificación a este efecto fué despachada al Gobierno de Berlín es tipulando, sin embargo, que los expertos alemanes se trasladen a París y estén preparados para el primer llamamiento.

Como primitivamente se presentó por Lloyd George de la Gran Bretaña, en la proposición se pedía que el Gobierno alemán enviase sus representantes directamente a Cannes; pero M. Briand manifestó que era necesario llegar a algún acuerdo entre los aliados antes y en tal sentido se modificó la proposición.

La comunicación enviada al Gobierno alemán, dice: «El Consejo Supremo indudablemente necesitará de vuestros representantes del 8 al 15 de enero. Podéis ahorrar tiempo enviándolos a l'arís a que esperen el liamamiento del Consejos.

El gran robo de ayer en la ciudad de Heredia

Heredia 23-A LA PRENSA

En las primeras horas de la madrugada de hoy, fue saqueada la Agencia de Tiquetes del Ferrocarril. El hecho lo llevaron a cabo rompiendo una puerta y aprovechando la ausencia del Jefe señor Israel Blanco.

Lo robado pasa de © 200 y el perjudicado es el señor Blanco. La policía está sobre la pista.

CORRESPONSAL

Más detalles de última hora

Ampliando mi telegrama anterior, remítole nuevos detalles acerca del robo cometido en la noche del domingo en la Estación del Ferrocarril, el cual tiene sobre aviso a la sociedad herediana, pues no hace pocos días los ladrones hicieron su agosto en los establecimientos del Mercado, hecho del cual dimos cuenta en su oportunidad.

El Agente de la Estación, don Israel Blanco, no se dió cuenta del robo sino al ser llamado con ese objeto por el policial de linea Adán Zamora, quien en cumplimiento de su cargo, notó que una de las puertas de la Estación estaba abierta, sin que nunca hubiesen existido tales antecedentes.

Inmediatamente se llamó a las autoridades judiciales y de policía, quienes ordenaron las primeras pesquizas. También fué llamado con igual objeto el empleado de investigación de la Compañía, señor Faith.

La manera como fueron abiertas sucesivamente las puertas de la antesala,
de la oficina y del armario que conservaba los valores robados, demuestra a
las claras que el o los autores del robo necesariamente conocían bien el sitio donde darían después el golpe, y lo
prueba el hecho de que buscaron para llevarse también un anillo de brillantes del señor Blanco que siempre
dejaba en la oficina y que dichosamente esa noche llevaba consigo.

Lo robado asciende a la suma de © 203-85, que era el producto de la venta de tiquetes del día domingo y que debian ser despachados al día sisiguiente para la oficina principal en

El secreto con que se siguen las investigaciones nos priva manifestar cómo van de adelantadas ellas, pero sí
debemos decir que en el proceso ya
han declarado todos los empleados de
la oficina y la terminación del sumario
pronto sentará las responsabilidades
del caso.

CORRESPONSAL

NOTAS BREVES

La señora Rita Alvarez de Quesada, en sustitución de Angélica López cuya renuncia se aceptó, fue nombrada enfermera de la Cárcel de Mujeres.

-En San Pedro de Barba quedó como Agente de Policía Joaquín Carballo Núñez; repone a Urías Arguedas.

- Se concede permiso para celebrar tres turnos en San Miguel Norte de Santo Domingo a beneficio de la Iglesia.

-Modesto Castro continúa de Agente de Policía de Atirro del Cantón de Turrialba en lugar de Benjamín Núñez que estaba interinamente.

-No se reunió el domingo la Cámara de Comercio para nombrar su Directiva. Lo hará mañana a las tres de la tarde.

—A las trece boras del día cuatro de febrero, se procederá al remate de las prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Piedad.

-En Limón contraerán matrimonio civil, Luis Castillo Marín y Romelia Solano López. Ambos costarricenses.

-Don Agustín Thome pide nulidad de elecciones correspondientes al barrio de San Jerónimo de Espanta.

Don Francisco Conejo Calvo, pide nulidad de elecciones de Paquera, distrito 5.º de Puntarenas. Este mismo señor pide también la nulidad de elecciones en Esparta, San Luca y otros pueblos de la provincia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La desgracia de ayer en Escobal

Como a las 11 horas de ayer fué víctima de un accidente en Escobal el señor Pedro Ramos oriundo de esta capital.

El señor Ramos es un buen empleado del Ferrocarril al Pacifico y siempre ha observado una conducta recomendable. Trabaja en la empresa como peon y en su labor se encontraba cuando fué víctima de ella.

Venía para San José con unos compañeros en un carro de manos cuando al llegar al Escobal encontraron el tren de pasajeros. Pensaron enganchar el vehículo al último carro y cuando se disponian a hacerlo el tren caminó para atrás y le dió a Ramos un fuerte golpe en el estómago que lo hizo caer en la vía.

Felizmente sólo un pie le fué arrollado por las ruedas pues cayó con el cuerpo fuera de la línea y sus compañeros le prestaron oportuno auxilio.

La herida que recibió es de consideración; el pie le fué triturado completamente. Ramos perdió el conocimiento y fué atendido por los empleados de la Compañía y traído a la capital donde ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

Los gastos correrán por cuenta de la Empresa lo cual es digno de elogio.

Esta mañana preguntamos por el estado del enfermo y se nos dijo que era de cuidado. Probablemente perderá la pierna.

Lamentamos lo ocurrido.

La Sociedad al día

SERENATA

Un grupo de jóvenes de esta ciudad obsequiaron anoche una esplendida serenata a las señoritas Zelmira, Enriqueta y Clemencia Chavarría, quienes pasan una temporada en Curridabat. La orquesta estuvo muy lucida.

DISTINGUIDO VIAJERO

Después de algunas semanas de permanencia entre posotros regresa a Bogotá, la culta capital de Colombia, nuestro distinguido amigo el joven Dr. don Antonio Peña Chavarría. El joven Peña ha sido uno de los que han sabido poner muy alto el nombre de Costa Rica, tanto por su inteligencia como por su consagración al estudio. Regresa a aquella capital en donde desempe ha un elevado cargo en el Instituto Central de Leprosorios de Colombia, Laboratorio de Investigación, en donde trabaja al lado del profesor Erich Martini, del Instituto Erlich, eminentisimo hombre de ciencia alemán a quien el Gobierno de Colombia contrató para hacer investigaciones especiales sobre la lepra. Al despedirle y desearle un feliz viaje, hacemos votos por su pronto regreso.

FROXIMO MATRIMONIO

Nuestro particular amigo don Ernesto Fernández González, activo y cumplido empleado de la Casa bancaria de Mr. John M. Keith, ha decir'ido abandonar la vida de soltero i iendo su suerte a la de una bella y c: tinguida señorita de esta sociedad. Deseamos al amigo Fernández, en su nuevo estado, una felicidad com-

Marítimas

Limón.-Hoy a las 7 horas ancló, procedente de Cristóbal, Canal Zone, con 15 horas de travesía y consignado a la United Fruit Company, el vapor estadounidense "Pastores" de 3843 toneladas. Capitán Glenn, con 152 tripulantes. Pasajeros: Mary Wagner, Victor y María Baldrich y dos hijos, Gloria y Clotilde Callazo, Anni Tosta, René Grange, Dr. Jessey, Milton Breensman, Earl Kirtley, Vera Prior, Helen Turner, Arichy, Luisa Selle, George y Armanda Wetjen, George Nolte Curtis, Boyes, Pietro, Graciela, Sylvia y Genaro Blosta, Duana y Helen Valdez, Concepción Pao, María Pérez, Amarosa Combre, Lidia Capurro, Eduardo Eladardelti, Eduardo Holguin. Edward Arnold, George Villare, Luther Smith, Sterde, Carmen, Carlos y Juana Jessie, Caezar Lozada y Gerardo Mc Adam. En tránsito 61. Carga general. Correo, 67 sacos, un

El Capitán del Puerto, - G. Acosta. Ayer a las 18 horas zarpó con destino a Nueva York, via Habana, despachado por la United Fruit Co, el vapor norteamericano "Pastores" de 2834 teneladas, Capitán Glenn y 152 tripulantes. Pasajeros: Hilda, Arabela y Adolphe Osborne, Milton Municipios, esperamos que dado el ca-Huston, Cirilo Martcano, Tomás J. Rout y señora, William B. Hutchison, señora y dos hijos, Lupe S. de Almaraz y Giusepe Arani. Carga general.

El Capitán de Puerto, -G. Acosta.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de Jose Atvaraco M., situada junto a la «Botica Nueva». - También encontraran gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

A Mármol Blanco

(CONTESTANDO)

¿Por qué no le pone su firma a una gacetilla in idiosa que con el título «Las actualidades de Liberia» publica ayer usted en un diario vespertino?

Pío Luis Acuña.

Visita poco amable

Don Hernán Pacheco, activo empleado del Almacén de Koberg y C.a, se encontraba muy tranquilamente en su casa situada por el Barrio de Amón, cuando fué vlsitado por un enorme cornúpedo.

El novillo le causó grandes daños materiales a don Hernán, mas un susto mayúsculo. La policía condujo al visitante al Rastro.

Hazaña de los cacos

Una estimable señora de esta ciudad fué victima de los cacos, quienes le robaron 2 valiosas peinetas de carey, I pulsera de reloj y un anillo con un rubi.

Lo robado asciende a varios centenares de colones Nos reservamos el nombre de la perjudicada, por habérnoslo solicitado así. Las autoridades están siguiendo las huellas de estos habiles cacos.

Un memorial ante la Municipalidad

Corporación Municipal del Cantón Central

San José

Los infrascritos, vecinos del Barrio de Keith y todos con propiedades en la Calle 10 S., a ustedes con respeto, venimos

Desde el año 1917 se dispuso arreglar la calle dicha, que partiendo de la esquina formada por la Avenida 20 S. 3 línea férrea del Pacífico, hiciera el empalme con la carretera que conduce al pueblo de San Sebastián. El contrato si lo hubo, hacía constar que debía efectuarse el trabajo en la misma forma que está construída la Calle 18 N., o sea la que conduce a la Piaza de Ganado actual.

Pues bien, ni la calle nuestra se ha arreglado y la poca piedra que colocaron, se la llevaron; para colmo de males y en perjuicio de nuestros intereses, no sabemos por orden de quién, ni por qué, se han colocado unos alambres, para impedir a todo trance el paso por dicha calle. Debe tomarse en cuenta, señores Regidores, que es la calle que presta mejores condiciones al público, pues conduce directamente al centro del comercio o sea 100 varas al Oeste del Mercado Municipal, y los carreteros no tropiezan con el estorbo de la línea del tranvia.

Como es de justicia lo que solicitamos, y tiende a mejorar las condiciones de uno de los vecindarios de nuestra capital, y que ha sido dejado de la mano de varios rácter y las buesas intenciones de ustedes, sabrán remediar este daño, antes de que llegue la estación lluviosa.

De la Honorable Corporación Municipal atentos y seguros servidores, Dagoberto Chincbilla, B. Quintero, Jus-

to R. Harley, Bienvenido Ortiz C., Mercedes Morúa de Palnia, Andrés Phillips A., Rodolfo Cartiz, Ramón Chaves, Benjamín Arias, Selim Morua S., Macabeo Vargas, Alberto Morúa S., José Bustamante, Víctor M. Moréa ú. ap., Rafael Morúa S., Domingo García J., J. Ricardo Solís M., Rogelio Rojas R., Concepción de Solís, Abelardo Mora P., Eloy Salazar B., H. Bravo y José Ulloa.

San José, 20 de entro de 1922.

CASA DE PRESTAMOS de JUAN RA-FAEL ACURA ARAYA. Se ha traslada. do a 50 varas al Sur del Mercado, contiguo a la Tienda de Mr. Asch.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL Director: DR. PEDRO A. DEL SOLAR Editores: Falcó & Borrasé APARTADO: P

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADNINISTRACIÓN: 329

SA PRENSA no solidariza sus ideas ni se hace responsable por los articulos que aparecen firmados, o en la sección «Prensa libre».

Aceblamos a nuestros suscritores todas las noticias que se sirvan proporcionarnos sobra asuntos de interés social o público. siempre que vengan suficientemente garantidos.

Distinguida viajera



Eupita Santos de Almaraz

Se complace «La Prensa» en presentarle su atento saludo de despedida a la bella y distinguida dama Dª Lupita Santos de Almaraz, quien partió para México a unirse con su esposo el cumplido caballero don José Alma-

En señal de duelo

-A contar de mañana permanecerá izado a media hasta y enlutado el Pabellón Nacional en todos los edificios públicos, con motivo del fallecimiento de Su Santidad Benedicto XV.

Salidas de Correos

El miércoles próximo a las 8 horas se efectuará el despacho de correspondencia con destino a las otras repúblicas de Centro América, por medio del vapor estadounidense «New York».

El viernes próximo a las 8 horas se cerrarán las valijas de correspondencia con destino a Australia, México, China, Japón, Hawaii, Filipinas, San Francisco California, Los Angeles, San Luis, Chicago; via New Orleans, y para Sud América y Antillas; vía Cristóbal que conducirá el vapor inglés «San Bruno».

El próximo lunes a las 8 horas se despacharán las valijas de correspondencia con destino a Europa y Estados Unidos; vía New York y para la Habana, Cuba que llevará el vapor inglés «Ulúa».

PAQUETES POSTALES

El martes próximo a las 14 horas para Centro América.

Para México el próximo martes a las 14 horas.

El Jueves próximo a las 14 horas para el Canal Zone.

El próximo Jueves para Panamá a las 14 horas.

A las 14 horas de el sábado próximo para los Estados Unidos.

VALIOSA JOYA. En les dias de las Fiestas Cívicas se encontró una valiosa pulsera que se devolverá al dueño que dé los detalles de la misma y pague el aviso. Informará RAFAEI. ARBUROLA (empleado tranvía),

Obreros: ¡prepárensel Lean la República de los Soviets

Ceremonial del Cónclave para la elección del Nuevo Papa

Todo lo que rodea al ceremonial eclesiástico del Vaticano es grandioso, lleno de misterio y de esplendor, para herir la imaginación y fomentar el sentimiento religioso de los fieles.

Una de las más interesantes e importantes funciones encomendadas al cuerpo de Cardenales que componen el Sacro Colegio Romano es la elección del Sumo Pontifice.

Desde los primeros tiempos del Cristianismo, la política europea estaba vivamente interesada con esta elección, tratando de intervenir por todos los medios posibles para conseguir que recayera el nombramiento en quien pudiera servir, ya las necesidades del Imperio Alemán, de la Corte de Viena o de los reyes de Francia o de Italia.

Alrededor de cada Concilio se establecían verdaderas batallas diplomáticas de influencia y de intriga. Así a la muerte de Clemente IX en 1268 el Cónclave se reunía repetidamente sin lograr ponerse de acuerdo para el nombramiento del nuevo Pa-

Esta anómala situación perduró dos años y nueve meses con escándalo de la cristiandad y perjuicio para los intereses de la Iglesia.

Con el objeto de conseguir que no volviera a repetirse esta irregularidad, elegido Papa Gregorio X reunió un Concilio en Lyon e hizo dictar leyes señalando el ritual y procedimientos que deban seguir los cónclaves para la elección de los Papas. Los sucesores de este Pontifice ampliaron estas prescripciones y las modificaron.

Uno de los medios indicados para que los cardenales se vieran obligados a elegir Papa, una yez reunidos, sué el de encerrarlos completamente en el edificio en que se congregaban sin permitirles salir hasta que cumplieran con el deber de realizar la elección.

El lugar a donde debía esto efectuarse era el mismo en el que había fallecido el Pontifice a no ser que alguna causal justa obligara a señalar otro di-

A los diez días de la muerte del Papa debe reunir e el Cónclave con todos los Cardenales que hayan concurrido. Durante los nueve días del duelo de la Iglesia se celebran reuniones diarias en las que se leen las Constituciones apostólicas sobre la materia; se elige el personal necesario para completar la Congregación Consistorial. Se hace el sorteo de las celdas y de las medallas «Sede vacante» y se recibe el juramento a los miembros del Sacro Colegio.

En la tarde del día señalado se efectúa el desfile de los Cardenales que pasan a ser encerrados. Esta ceremonia es muy interesante por la majestad de que se le rodea. Las grandes vestiduras Cardenalicias, los brillantes uniformes de la guardia noble de los finados y de la Guardia Palatina im-

primen un sello original y grandioso a tan imponente espectáculo que es presenciado por un gran número de fieles previlegiados a quienes se les concede la gracia especial de presen-

Se encierra herméticamente en la Capilla del Vaticano al Sacro Colegio y se tapan todas las salidas y pórticos con excepción de una puerta que se cierra con cuatro cerraduras, dos por la parte interior y dos por la exterior Desde entonces queda prohibido entrar o salir, sslvo casos muy excepcionales.

La dirección interior del Cónclave queda a cargo del Cardenal Camarlengo. El primer día se celebra una Misa en la que comulgan todos los Cardenales; después se retiran a sus celdas hasta la hora señalada en que se reunen para la votación, la que se verifica depositando cada Cardenal su voto con el nombre del candidato. Verificada la elección, los maestros de ceremonia se llegan al elegido precedidos por el Cardenal decano quien le interroga si acepta la elección; recibida la respuesta afirmativa, todos los cardenales reunidos le rinden la primera adoración.

Este es uno de los momentos más solemnes y conmovedores en el Cónclave, en la que el elegido asume la responsabilidad de encargarse de los intereses de la Iolesia. Su personalidad ocupa desde ese instante el primer puesto en la cristiandad; cambia su nombre de samilia y adopta el que llevará en el Pontificado y por el que será reconocido en las siglos futuros y recibe el anillo del pescador que le da el signo de Jefe de la Iglesia.

Mientras que esta ceremonia se realiza en la Capilla Sextina, una inmensa multitud se congrega fuera de los muros del Vaticano ansiosa y anhelante de conocer el nombre del elegido, que es anunciado por el Cardenal Diácono desde uno de los balcones del Palacio.

Conducido en la silla gestatoria, rodeado de los cardenales revestidos de sus sagrados hábitos, de todos los tropas y grandes dignatarios eclesiásticos de todo el lujo y resplandor de la Corte Pontificia aparece magistralmente el nuevo Pontifice escuchando a su paso los vitores y viendo caer de rodillas a sus plantas el gran número de fieles que reconocen en él al representante de Jesucristo en la tierra, dando su primera bendición «Urbi et Orbi».

El mundo entero, desde ayer, ha de estar pendiente de la próxima reunión de los Cardenales que deben elegir el sucesor de Benedicto XV.

Seguramente hay grandes intereses politicos en esta elección per la influencia que en los actuales momentos tiene el Jese del Cristianismo. Pronto hemos de saber, pues, quien será el elegido para regir la nave la Iglesia en medio de las tempestades que en estos momentos agitan al mundo.

El Rey de Chirripó y veinte indios visitan al Pdte. de la República

Hyer llegaron a esta capital 23 indios de Chirripó entre los que figuran 7 mujeres. El jefe de ellos se llama Rogelio López aunque él se hace llamar don Rogelio 3°.

La política o mejor dicho la intriga local ha hecho que S. M. Rogelio 3°. haya venido a la capital.

Ese «magnate» que tiene 4 mujeres y es dueño y señor de la Alta Tala. manca, ha venido a pedirle al Gobierno que ordene a Alejandro Alvarado Quirós (otro indio que se llama así) que desocupe el poblado pues ha sido de junio. declarado no grato a la Tribu.

Los naturales conversaron largamente con don Julio a quien le hicieron varios obsequios.

El hecho de que el indio rebelde se

llame como nuestro canciller, no es cosa rara entre ellos quienes llevan siempre el nombre de personas distinguidas.

Entre las indias viene una que es pitonisa. Hace pronósticos y saca la suerte. Dice que pronto habrá movimiento guerrero en Costa Rica, que el nuevo Presidente será de Cartago y que en el mes de marzo será asesinado un periodista.

Según esa adivina, algunos prominentes políticos desaparecerán antes

La tribu saldrá mañana para su dominio. Han comprado perros, gatos y muches tiliches. Se hospedan en el Colegio Seminario. Feliz viaje lleven los soberanos y su noble corte.

Taritas cablegraficas

Hemos tenido algunas alteraciones en tárifa para Sud América, por correo hemos enviado lista general. Interior Colombia, \$ 0.45; Venezuela via Colombia, \$ 0.45; Buenaventura y Cartagena, \$ 0.30 Mendoza. Bueños Aires y Rosario \$ 0.05. Interior Argentina, \$ 0.63.

Cable comercial via Pacifico restatablecida la cemunicación. Tarifas para China, Japón y Filipinas normal.

M. HURST Jefe del Cable

EL TUNEL, por BERNARDO KELELEMNA Es una novela que encierra un interes palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años.

=A & 5,50 el ejemplar =

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

de producir cognac o wiskey y de un

momento a otro ¡cataplum! el resguar -

do, y el negocio al agua. Compra us-

ted una pulpería, la surte, mete merca-

derías hasta en los subterráneos y de

pronto, sin esperar la contingencia,

|fuego! |fuego!, y queda usted en las

latas. Y después, para empeorar el mal,

lo renuncian. Lo único que falta es que

EL VERANEO.-Eso de veranear

dicen que es moda, pero yo digo que

a veces es un «chance» para ocultar los apuros. Por ejemplo, a mí me caería a pelo irme una temporada de verano

a Parismina, Tortuguero o a la Isla

del Coco. Allí se puede andar descalzo

y en camiseta y puede uno comer sola-

mente arroz y frijoles, o para variar,

temporadita de campo, en lugar de ve-

nir sanos, fuertes y rollizos, vienen

transparentes como cirios de ángel.

do de un agudo «trancazo».

Oh, la vidal...

nales millonarios.

diando a don Ricardo.

Conozco familias que después de una

Parece que estuvieran convalescien-

QUISIERA SER cardenal a estas

Ya me parece que me preguntaria

-Yo noopine, le contestaria, paro-

La batalla continúa y las preguntas

menudean, y cuando se llega a la vo-

tación, resulta que yo no he votado

por nadie, sino que mi voto fue pro-

ducto de uno o dos millones que se

me ofrecieron, - amen de que nombren

menos del Indostán,-Nada, que al

que Dios se la da, San Pedro se la

EL TIO LUCAS

el más viejo de los cardenales. Qué

opina Ud. acerca de la futura elección?

horas. Dicen que a cada muerte de Pa-

pa resultan por lo menos siete carde-

frijoles y arroz.

haya nacido usted martes trece!

Las Oficinas de "LA PRENSA"

Imprenta de Falcó & Borrasé

se han trasladado desde hoy frente al costado Norte del Mercado en el local de don Fausto Calderón

Entre Charla y Charla

El contrabando

Todo hombre busca los negocios más redoudos; pero el negocio «tapa» es el que se hace con tapas de dulce. Tienen-según ellos-mucha plata, se Cada país tiene su industria.

Pero nadie se figure que en Costa Rica me refiero a la industria de las cajetas, melcochas, caramelos o cualquier otra cosa melosa. No. La industria criolla es el «chirrite».

Con esta industria vive el Gobierno y de éste para abajo todos los demás ciudadanos. Aquí el que no lo hace, lo vende, y el que ni lo uno ni lo otro, lo compra. El país está a base de guaro, chirrite o aguardiente, que son tres nombres distintos y un sólo líquido verdadero.

Culpa es de nuestros bisábuelos los chorotegas. Ellos hacían chicha de piña, maiz y piñuela y la tomaban en huacales que los pasaban de mano en mano hasta vaciarlos para volverlos a llenar. En ese tiempo en vez de pipas había tinajas «curadas». El fermento en esos depósitos hace «bombitas» y «humea»; es cuando «está de punto». nuestros bisabuelos los inditos llenaban los huacales y mujeres y niños entraban en «la ronda». El indio más inteligente hacía el brindis e iba de rancho en rancho con esta obligación y según dicen viejos pergaminos hasta le pagaban sueldo en fruta de cacao y una mano de plátano. Ahora han cambiado las cosas; ahora el que brinda es el que «se bota». Aquí llamamos «botado» al mantenedor, es decir, al que mantiene la juerga a fuego nutrido, y después paga. Generalmente «el botado» es el hombre más amable, más inteligente, más ilustrado y más heroico que hay en el mundo. Posee todas las cualidades habidas y por haber mientras esté «pidiendo órdenes». Apenas cierra «la ronda» y no hay más tragos, el idolo vuelve al llano como cualquier mortal del mundo. Entre tanto los amigos que minutos antes eran sus admiradores están «baldados». Unos a «media ceba»; otros «clavaron pico» y los demás son «remolcados» por un tercero que llega en el preciso momento en que tiene que servir de «niñera».

Los que están a «media ceba» ven el mundo del tamaño de una nuez. consideran felices y son capaces de desafiar a los hijos del averno. No les importa quebrar urnas, vasos y copas Itodo se paga! Si el amigo que hace las veces de «remolcador» le dice que está «muy descompuesto», se enfurece y apela a todas las pruebas para desvanecer el cargo. Es cuando levanta un pie y hace piche. El beodo entiende que esta es la prueba más concluyente y convincente.

Pues bien; volviendo al tema, la gran industria es el aguardiente que también se llama: «guaro», «chirrite», «miel de abejas», «aperitivos», «farolazos» y «néctar divino». Los dependientes entienden todos estos nombres. Otros al trago le dicen «ollita». Deme una ollita de a quince o deme una ollita de a veinte; asimismo otros cambian la frase y dicen: deme «un farolazo» o deme «un mecatazo».

Esta industria del alcohol es una verdadera marāvilla por las mil aplicaciones que tiene. El ron sirve para frotaciones; muchos equivocan la receta; se lo beben primero y después se fiotan con la botella. Las majeres dicen que el guaro con apazote sirve para las lombrices; por eso es que aquí muy pocos tenemos esos bichos en el estómago. Otras aseguran que con miel de palo... resulta un aperitivo delicioso. En fin, tántas y variadas aplicaciones tiene, que por eso todo el mundo conserva la tentación de poseer una «saca».

Con unas tapas de dulce y un lam. bique, cualquiera de la noche a la mañana sienta plaza de capitalista. Antes había que buscar los terrenos baldios y meterse en las entrañas de la selva para ejercer la industria; ahora no. Al «toro bravo a la raiz del cacho»; ya hay más audacia para burlar la vigilancia. Ahora basta tener un empleo de alguna consideración para poner una «saca de chirrite».

¿Ejemplos? Damos una gratificación al que nos los presente.

CANUTO DELGADO

EL DEPOSITO DE JOSE ANDRES CORONADO Vende como Nadie

PORQUE SIRVE A SUS CLIENTES SIEMPRE

:-: CALIDADES GARANTIZADAS Y :-:

Precios Sin Competencia

Mañana se va Venditti Alvarez y Cleves

Mañana saldrá de esta capital con rumbo a El Salvador el valiente aviador italiano con Luis Venditti.

Acompaña al señor Veuditti su bella esposa doña Elvira de Venditti. Esta gentil pareja se ha captado grandes simpatías en Costa Rica, donde cuentan con numerosos amigos y admiradores.

El amigo Venditti permanecerá una corta temporada en San Salvador de donde saldrá con rumbo a México donde ingresará al Ejército de esa República, como Jefe Instructor de Aviación.

Nos complacemos en desearles un feliz viaje formulando sinceros votos porque algún dia regresen a Costa Rica donde tanto se les estima,

Frente a la Artillería

Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISIÓN PARA

MAQUINARIA ALAMBRE LISO, NEGRO Y

GALVANIZADO VELOCIPEDOS PARA NIÑOS,

DOS TAMANOS PALAS INGLESAS PARA CA-

ESCOBAS PARA PATIO, IN-GLESAS

RESORTES Y CANDELAS PA-RA AUTOMOVIL

CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE

TELA DE YUTE, VARIAS CLASES

Todo a precios sin competencia

Nueva Sociedad Mercantil

Los señores Guillermo y Luis Alonso Rodríguez, han constituido una nueva Sociedad Mercantil que girará bajo la razón social «G. Alonso y Hermano.» Su objeto es el comercio en general y principalmente el del ramo de viveres y licores, en el establecimiento «La Lonja» que abrirán pronto frente al Banco de Costa Rica. La gerencia del negocio estará a cargo de ambos socios, con uso individual de la firma de la compañía y la sociedad durará cinco años.

A la nueva entidad comercial deseamos prosperidad en los negocios.

La venta de café en Londres

Los señores Lyon Huos & Ca. Sucsde esta plaza, han comunicado a sus clientes y favorecedores que la venta de casé de Costa Rica en Londres, efectuado por los señores Arbuthnot, Latham & Co Ltd., ha sido en la semana que terminó el 21 de enero de 1750 quintales ingleses, con un promedio de ciento once chelines y siete peniques, tomando como base para la venta el quintal inglés, peso bruto, de 112 libras.

También comunican que el estado del mercado en general es floje y con tendencia a la baja y que la cantidad despachada por la casa a Londres alcanza a 44,000 sacos.

Riña entre hermanos

Por las vecindades del «Pato Cojo» rifieron los hermanos Matías y Luis Castro, resultando el primero con una grave herida en la cabeza. Intervino la policía y se tranquilizaron los ánimos. Por supuesto que Luis pagó bien caro los platos rotos, pues en la Agencia tuvo que pagar © 15.00 de multa.

Un herido

Accidentalmente sué herido ayer con un cuchillo el señor Jesús Cascante. La herida la recibió co una mano. Se encuentra en el Hospital de San Juan de Dios.

Deseamos que mejore pronto.

Dos directivas

La nueva Directiva de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mútuos quedó integrada en la siguiente forma:

Presidente, Jesús Romero; Vice-Presidente, H. Fait; Secretario, Jesús Páez; Tesorero, José Muñoz; Fiscal, José María Segura; Vocales propietarios: Jesús Morgan, Ricardo Martin, Luis Valerio y Alfonso Alvarado; Vocales suplentes: Abel Páez, Jorge No voa, Humberto Groci y Mauro Car-

La nueva Directiva de la Sociedad de Ahorro de la Banda Militar de San José es la siguiente:

Presidente, Francisco Osorio; Secretario, Luis Martinez; Tesorero, Rafael A. Monge; Vocales: Francisco Bonilla, Carlos Cambronero y Fabio Villalta.

GRATIFICACION

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Se dará en esta oficina a la persona que entregue un llavero perdido el día viernes en el Correo o en un coche,

Cosas que tienen punta asuntos que presentan cola

UN COLEGA de la mañana nos anuncia que el Papa Benedicto XV emurió» en Pegli, pequeña población de la provincia de Génova, Italia, el 21 de noviembre de 1854.

Por supuesto que el error esta visible, en vez de «murió» debe leerse «nació». Por pasatiempo nos ocupamos de la cosa porque viéndolo bien es muy poca la diferencia de morir a nacer, más cuando la gente principia por «morirse» y después «nace». El que escribió esa crónica debe estar un poquillo tocado de teosofía.

GRAN REVUELO produjeron en la casa las frases de Vargas Vila. Segun parece este hombre no quiere nuestra bella Tiquicia y cargó de tinta la pluma. Demasiada importancia le dan los periódicos al asunto. Todo el mundo sabe que Vargas Vila se desayuna cada día con un país y ya no puede cambiar de plato, esta particular afición se constituyó en vicio. La manera de curar a este incorregible es aplicándole un fuerte lavado de estómago. Eso es todo y no veo el motivo para tanta bulla.

PARECE UN Mensaje de primero de mayo la carta que don Aníbal le dirige a don Julio, sin éste haber dado motivo. Allí en cuatro líneas queda arreglado el país. Termina después recomendando el palo.

Mucho palo para que todo el mundo esté en fila.

Para mí que don Aníbal le hechó el ojo a la Comandancia de San Lucas. Y quien lo vé!...

DICEN QUE a cada hombre tarde Arzobispo de Conchinchina o por lo o temprano le cas «el moto».

Aqui llaman moto «estar de tuerce». Pues bien: pone usted una fábrica a la moderna con alambiques y todo, capaz

CARMELO CALVOSA

CUESTA DE MORAS

AL PUBLICO

Etsa Zapatería tiene una existencia enorme de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las hormas más elegantes. - Precios Baratísimos. Decreto de construir de constru

bendice.

HEREDIA AL DIA

Después de largas y detenidas consultas ha entrado la nueva Municipalidad en funciones. Se nombraron las respectivis comisiones y la de Hacienda que es la que más interesa conocer está formada por el distinguido agricultor don Benjamín Zumbado cuya honradez para el desempeño a su cometido no tiene línites. Su otro compañero don Javier Jara poscedor de una erudición y conocimientos más cultivados han presentado dos proyectos de presupuesto; el del Sr. Zumbado fundado en una base científica y serena cortaba de un tajo las subvenciones; el del Sr. Jara un poco maleado y con ligeros retazos de sobra a celo económico también degollaba las subvenciones. En la útima sesión verificada ayer y cuando radie lo esperaba el regidor Jara hizo moción para dar un «sobre suelto» de & 50.00 al Sr. Gobernador.

No sabemos que fin movió al señor Regidor al hacer tan descabellada moción cuando es sabido que la Municipalidad saliente tuvo en la mente hacer desaparecer tales subvenciones (y esto que aquella jamás pensó en los despilfarros) no sabemos ni nos explicamos que se quiten las subvenciones a las escuelas y al colegio de Salesianos donde se educan los hijos de nuestros vecinos pobres; a la Junta de Caridad, que bien necesita el apoyo comunal y se otorgue esa suma que de hoy en adelante seguirá con el nombre de «sobresueldo» a favor del Sr. Gobernador a este sí. Gobernador que es el directamente cuipable de la Bancarrota en que se encuentra el Tesoro comunal, puesto que la Manicipalidad saliente fijó su presupuesto y acordó como consta en las actas municipales el no guiarse más allá de lo presupuestado, pues bien nosotros esparamos que su decero propio sea el mismo del Sr. Gobernador quien con su propia mano ponga en veto a ese acuerdo y que este quede apenas escrito en el libro de actas como un triste recuerdo, como la historia del «Parto de los Montes».

Heredianos habramos los ojos y no nos dejemos sorprender, no nos fiemos de los movimientos de ardilla que a veces es más filósofa la tortuga que el loco movimiento de aquella. Esperemos tranquilos el Veto y confiados en la honorabilidad del Sr. Gobernador.

EL TEMIBLE PEREZ

Permiso concedido

-Se concede-con los requisitos legales-a la Jonta Edificadora de Tres Rios, permiso para celebrar tres turnos a beneficio de la ermita en Concepción del mismo lugar,

Movimiento diario

NACIMIENTOS.-María Inocente de María Castro.

José Arturo, de Bioker y Quijano y Victoria Argeñal Ramírez.

María del Rosario, de Roberto Fonseca Garro y Adela Rivas Solis.

Elida, de Francisco Salazar Torres y Ernestina Cordero Sáenz. Bélgica de Hilda Ortega.

Eduardo de Manuel Corredera Gómez y Eva Jiménez Salvatierra. Jorge, de Luis Serrano Cortés y Lidia Chaves.

Mario, de Rómulo Santamaría y Clemencia Mora.

José Joaquín de Ana Maria Rivera.

DEFUNCIONES. - Gregoria Valverde de Cardona 87 años, San José; Virginia de Guardia, 2 meses, San José; Rosa Maria Torres, 30 años, San José; Praxedes Valerin v. de Orozco, 78 años, San José; José Badilla, (Presbitero 96 años, San José.

PASAPORTES.-George Danton, para Cristóbal; N. G. Von, para Cuba; Elías Monestel Carmona, para Guatemala y México; Cirilo Marzaro, para Cuba; Luisa López de Jiménez, para Managua; José Fukly, para Cantón; Jaime Linghull, pa-ra Cantón; Joaquín Fukdino, para Cantón; F. G. Willamson, para New York; Límpido Feoli de Portuguez, para Italia, vía Colón; Ester M. de Osa e hijos, para Colombia; Delfina E. de Mejia, para Colombia; Adelia de Trosca, para Colón.

VENTA de una hermosa finca en San Rafael de Cartago. Consta de 16 manzanas, 1 y tres cuartos de potrero y el resto sembradas de papas, listas para grancar en marzo con una casa con todas las comodidades acabada hacer. Se oyen propuestas en el apartado 1182.-Base del valor de 1200 por manzana.

JUAN RAFAEL PACHECO (Bolsin)

GRAN DESCUBRIMIENTO - DEL -

DEPILATORIO CORET

que en pocos minutos quita el pelo o bello de la cara, manos, brazos, etc., siendo a la vez completamente

inofensivo

De venta en las principales BOTICAS

La última esperanza

que tienen hambre y los guiños maliciosos de los ojos verdes que se desesperan! Estremecimiento del cuerpo indomable y rencor del alma angustiada! ¡Riqueza del vocabulario al uso del entendimiento provincial y miseria del hogaz y desenlace en la vida moral!

Pobre Teresita de Laugeride!

Sus desplantes de heroismos no pueden esconder la rapacidad de sus gestos y de sus deseos.

Su alegría mundana y brillante, no puede heutralizar su acostumbrado y sordo rencor. Sus risas, que suenan a reto, a desafio, no la salvan de sus palideces de inquietud y su vestido impecable no le evita los trastornos de su espíritu, como tampoco la rosa que muestra en el pecho puede hacerle olvidar que la vida se deshoja y que no volverá a florecer para

Mártir resignada y querida de una madre que no piense más que en el momento de verla "ya arreglada" en su casa, verdugo inconsciente de un padre que no piensa más que en darle prebas de su cariño, monstruosa y encantadora, perfida y repartiendo sonoras carcajadas un poco retardada de detalles y al mismo tiempo hermosa, lleva un aire de gran señora, muestra sus pies diminutos, corre alocadamente hacia los treinta años, resplandece en los bailes, se recoge devotamente en la iglesia durante la misa, se prodiga en la calle, teniendo apenas con que comer en su casa, se dedica al tocado desde que se levanta y espera hace quince años, al ansiado marido. . . En su lecho, todas las noches, arma mil castillos en el aire, se indigna, se alegra, hace mil proyectos, porque se niega a trabajar mientras su madre se consume en la cocina y su padre se acerca cada vez más al retiro, al tiempo que ella afirma su deseo de tener n uchos criados, una carroza y de casarse-si puede-con el Conde de Bellimonty, cuyos treinta y dos años y cuyos dos millones de francos harían sobrellevar

Porque el Conde, cuando la encuentra en sociedad, es muy galante con ella y hasta parece que la busca, para recordarle que sus abuelos fueron dos grandss amigos e hicieron juntos, grandes partidas de caza.

magnificamente el matrimonio. . .

El conde de su más bello ensueño y la última esperanza de su vida. Y nadie, en torne a ella lo sabe. . . Par cella, por el momento, no hay pingun otro partido en puerta Y para el conde, elia, con su talle esbelto-aunque es de poca estaturacon la nob'eza de su sangre, con su pretancia señorial ¿por qué no hab la de ser la mujer ideal, con todo el orgullo de sus grandes ojos verdes y esplendor de sus brillantes cabellos negros?

Hoy, casi es una vieja solterona. . . señora condesa, de treinta años de edad, bella y envidiada de todos. . . Y cuando Teresa piensa en el conde,

Marca Pueblo: 14.00

le indicará el nuevo local.

Teléfono 756

Ah!, el candor de los dientes blancos siente que tiene diamantes en las orejae y tres castillos en el campo.

> Las doce del medio día han dado, Todo está en caima en la pequeña pocla-

La señora Lagueride se asoma a una ventana y mira a lo lejos. . . ¿No podría venir por alli un marido para su hija?

Por alli, por la calle solitaria y llena de sol, el único que viene es el bueno del anciano Lagueride, que acaba de dejar su trabajo de relator en el juzgado. Las muchachas-Teresa tiene una hermane menor que se llama Fernanda y es preciosa como los aiez y seis años que tiene-están preciosas. Acaba de peinarlas el peluquero y en la casa hay un suave olor de perfumes y pomadas.

¡Qué hermosas estais!—les dice el padre embabiecado, contemplándolas.

Las dos hacen mil caricias, pero el viejo está triste y permanece callado.

La esposa le interpela:

Vamos, que te pasa; Cuenta. -Hay. . . que he sabido uno cosa. . . increible! . . .

-¿Ah. sí-dicen a coro las dos muchachas.

-Si. Una cosa increíble extraordinaria ¿Pero de veras no lo sabéis vosotras ¡Pero si no se habla de otra cosa en toda la ciudad! ¡Y eso que oficialmente, no se sabe más que desde anochel..

-¡Ah ya caigo! Es alguien que se casa. ¿Quién es? - dijo Teresa sin poderse con-

-¡Quien va ser ¡Laura Sablier!.. -¡Laura Sablier! ¡Pero si tiene trelnta y dos años!.. Y además es fea! -dijeron a coro Teresa y su madre.

-Bueno, pero eso... - se atrevió a decir Fernanda.

-¡Cállatel - le interrunpió iracunda Y luego continuó con verdadera indina-

-¡Laura es una necia! ¡Es una imbé-

cil y no tiene un cobre!

-! Ah, sí! - exclamó la madre. Laura ha sido una mosquita muerta cue pretende engañar a los incautos. Como supo que el viejo Chatenay era tan devoto, pues ella se fingió también devota. Apostaría cosa a que se casa con el hijo de ese tipo!.. -No - dijo el padre haciendo un es fuerzo. - Laura se casa con el conde de

Bellimonty Cuando el viejo Lagueride volvió por la tarde a trabajar, tenía los ojos muy colorados e hinchados Uno de sus compafieros de oficina, viejo como él, le dijo: -Parece que ha ilorado usted, amigo

Lagueride .. . Sí; es verdad. Se me ha muerto un ami-

go de la infancia... Y siguió escribiendo, con temblorosa Pero mañana... mañana podría ser la mano, sobre las hojas de papel, en aquella estancia silenciosa, sombría, llena de carpetas y papeles.

Marca Monte: 20.00

Martinez & Co.

SAN JOSE

Molino de Cesáreo García

Ofrece al Público las Harinas más nutritivas

Maiz pilado (blanco o amarillo) & 18.00

y de un valor alimenticio extraordinario

Harinas de maiz elaboradas con todas las reglas para la salud

Relojería Italo-Tica

pero y Feliz Año nuevo a su numerosa clientela y al público en

general, avisando al mismo tiempo su traslado de taller de re-

paración de toda clase de relojes al nuevo local, (Pasaje Amer-

ling antigua «Violeta»), 20 varas al Sur de «La Proveedora»,

esquina Sur Oeste del Mercado. Un reloj visible en la portada

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Apartado 211

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES

Se despacha a todos los pueblos de la República.-Buenca des-

cuentos en pedidos de 20 fanegas o más.

Teléfono 1539 .- Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Su ack

ANGEL CAVALLINI P. se complace en desear un pros-

HELENE PICARD

¿Por qué dan unos árboles flores y otros no?

Las flores de los diversos árboles difieren profundamente unas de otras en su apariencia y tamaño, que de ordinario dependen casi exclusivamente de lo que llamamos sus pétalos.

En una rosa no vemos más que sus pétalos. Pero estos no constituyen una parte indispensable de la flor, y hay mu chas que carecen de ellos, por lo cual no nos llaman la atención y pasan inadvertigas en la mayoría de los cisos, y en especial si son flores de grandes árboles, que nacen ocultas entre su espeso follaje.

Todos los árboles, sin excepción, echan flores; más grandes o más pequeñas siempre existen. Sin ellas no podrían nacer otros árboles, porque los árboles contienen la semilla de donde éstos han de germinar.

Todo el mundo vegetal puede ser dividido en dos grandes grupos, forman uno las plantas que dan flores y se reproducen por medio de ellas; y el otro, las que no las dan y se reproducen por otros medios. Las plantas que dan flores ocupan el lugar más elevado en la escala, y son seguramente las últimas que aparecieron en la tierra. Las más bellas y admirables de todas las plantas que dan flores son los árboles. Pero los helechos, por ejemplo, pertenecen a un tipo mucho más primitivo que los árbotes y no producen flores.

El nuevo Director del Liceo

Hemos sido informados de buena fuente, que el nuevo Director del Liceo de Costa Rica, será el señor don Félix Noriega, Secretario Privado del señor Presidente.

Parece que el señor Acosta García ve con buenos cjos tal nombramiento. No sabemos si el señor Noriega acepte el puesto vacante.

International Commercial AGENCIE

(E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José

Teléfono 825 - Apartado 636

Yosoy

Lo que todo el mundo está buscando. La esperanza de ganarme es el gran resorte de toda empresa.

Yo soy el premio para ganar el cual los hombres de todas las edades ha hecho lo «imposible».

Yo soy aquello para lo cual envió el Creador a este mundo a todos los seres humanos.

Yo estoy al alcance de todos los hombres, sin consideración de razas, de credos o de castas.

Yo soy el que atrae a la civilización hacia el adelanto. Hay muchas falsificaciones de mí, pero no engañan a nadie. Tomo muy variadas formas y muy

distintos caminos, pero siempre hacia la meta. No se me encuentra en el dinero ni

en la fama, ni en las elevadas posiciones, ni en el aplauso de las multitudes. Soy el en migo de la maldad, de la deshonradez, de la traición, del egois-

deseos y de las bajas pasiones. Cuando los hombres me desean tienen valor para todas las penas y vencen los ob táculos, las oposiciones, la calumnia, la envidia, la malicia, todas

mo, de la avaricia, de todos los bajos

las desventajas y todos los desalientos. Yo no tengo favoritos; los pobres y los humildes tienen igual oportunidad de ganarme que los ricos y los pode-

Yo soy el premio de una voluntad firme y un propósito fuerte: del valor, de la perseverancia, de la honradez y de la energia bien dirigida.

Yo animo a los hombres para que desarrollen su talento y para que se apoyen en sí mismos y por su propia fuerza lleguen a la victoria.

Yo soy la visión que lleva a los hombres a desahar hasta la muerte misma, a dar gustosos su vida por mi.

Yo soy la buena estrella del descubridor, del inventor, del artista, del poeta, del soldado, del estadista, del escritor, de todos los hombres.

YO SOY EL VERDADERO EXITO.

ORISON SWETT MARDEN

Para niños y... viejos Sección de Avisos Económicos

CONOCETE! LAS FUERZAS OCUL-Son dos 'ibros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirve su lectura de estímulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrasé.

Precio & 5.50 el tomo. CASA AMUEBLADA

SE ALQUILA J. A. CORONADO TEL. 511.

E BANISTERIA Y CARPINTERIA DE GUADALUPE BORGE Y HNO. - 200 V. al Sur del Banco de Costa Rica. - Si Ud. necesita muebles de estilo moderno, visite este taller y quedará complacido. Para trabajos de carpintería lo atenderá con la mayor atención.=Precies razonables.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807 : Apartado 24 : Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

T A VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende mís barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GE-NEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación : Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Orien-

E L COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 X por 13 y 6 pailas de varios tamaños. - San José, apartado 239. - MARTÍN Y MEDINA.

> CASA GRANDE SE ALQUILA EN BUEN PUNTO J. A. CORONADO

LA COLONIAL. - Fábrica de café y caprimera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

E SPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial par i suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVI-LLOCO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse: trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso. - De venta en las principales Boticas.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario, Alquilo locales para oficinas, lugar céntrico. VENDO PAPEL PERIODICO .- BA-SILEO ACUNA.

OS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA, de Gregorio Castro. - 200 varas al Sur de "La Proveedora".-San José de Costa Rica.

TIENDA DE ROPA HECHA DE MA-NUEL MADRIGAL, frente al Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complaci lo de la calidad del género, confección y baratura.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA : La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Ca le del Cementerio : San José C. R.

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas : Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

SU ELECCION: Una Navaja de Seguridad o Una Cigarrera Plateada

Cualquiera de estos dos artículos los puede obtener sin desembolso alguno. Fume los deliciosos y simples CIGARRILLOS LIBERTY y guarde las cajetillas vacías. Cuando tenga 100, preséntelas en nuestras oficinas y le obsequiaremos cualquiera de estos artículos.

15 Cts. el paquete de 10 cigarrillos REPUBLIC TOBACCO Co.

HOY PRINCIPIA! - Sólo por 10 días!

La REALIZACION de menos del costo de la Joyenía de Fantasía.

Busque EL ANGELITO de Felipe Paguaga Costado Oeste del Banco Internacional, San José

GASOLINA «Wico». - Aceites. - Grasas para Autonióviles y Canfín «Luz Superior» acabamos de recibir.

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Apartado 614

Teléfono 198

DESPUES DEL INCENDIO!!!

Se ha establecido nuevamente con un magnifico surtido de ropa hecha, contiguo a «La Imperial» de Federico Aymerich, frente al Pasaje Jimenez. Tengo pantalones hechos de casimir, desde & 15 00 hasta & 35-00. Vestidos de moda para niños en varios estilos. Vestidos para hombre, saco y pantalón a & 48.00. También cuento con los famosos vestidos de blusa y pantalón para gente de pueblo, pero de gusto, a precios no vistos.

No olvidarse que también hay pantalones de dril que están causando

escandalo por los precios, el trabajo y la calidad.

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: - Cervezas "Lagei" grande y pequeña; doble grande y pequeña. - A guas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.